

TOP:

Beschlussvorlage
Öffentlich :Ja

Amt/Geschäftszeichen
Federführendes Amt :Hauptamt

Datum Drucksache-Nr.:01-43-2022
22.03.2022

Beratungsfolge

Gremium/Ausschuss	Termin	Genehmigung	Stimmverhältnis	J	N	E
Stadtverordnetenversammlung	07.04.2022					0

Betreff:

Beratung und Beschluss: Informationsportal der Verwaltungsarbeit: Nachvollziehbarkeit der Umsetzung von Beschlüssen durch Einführung eines Berichtssystems nach dem Vorbild von maerker.de oder der Stadt

Oranienburg

- eingebracht: UWG/LGU/SPD-Fraktion -

Beschlussvorlage

Die Verwaltung wird beauftragt, nach dem Vorbild von maerker.de oder der Stadt Oranienburg (<https://oranienburg.de/Politik-Beteiligung/Politische-Gremien/Beschlusskontrolle/Beschlusskontrolle-2021/>) eine Übersicht auf der Internetseite der Stadt Kremmen einzuführen, mit der die Stadtverordneten sowie alle Bürgerinnen und Bürger der Stadt Kremmen den Stand der Umsetzung von Beschlüssen der laufenden Legislaturperiode einsehen bzw. verfolgen können. Die Digitale Verfügbarkeit ist ab dem 01. Januar 2022 zu gewährleisten.

Beratungsergebnis:

Gremium:	Sitzung am:	TOP
----------	-------------	-----

Anz. Mitgl. :19	dav. anwesend	Ja.....	Nein.....	Enthalt.....
-----------------	---------------	---------	-----------	--------------

Laut Vorlage.....	Abweichende Vorlage
-------------------	---------------------

eingebracht durch :UWG/LGU/SPD-Fraktion

.....
Vorsitzende der Stadtverordnetenversammlung

Problembeschreibung/Begründung

Die Stadtverordnetenversammlung ist die Vertretung der Bürger*Innen dieser Stadt. Ihre Mitglieder bemühen sich nach bestem Wissen und Gewissen, die Interessen der Menschen zu vertreten.

Die Stadtverordneten und Bürger*Innen stehen jedoch nicht selten vor der Frage, was mit dem Beschluss xyz passiert ist, um ggf. den Sachstand zu erfahren oder ob die Angelegenheit erledigt/gebaut/umgesetzt wurde. Eine einfache Recherche dazu gibt es bisher nicht. Einzelne Anfragen, die sich doppeln etc. müssen an die Stadt gestellt und/oder in einem langwierigen Prozess recherchiert werden.

Deswegen ist unser Ziel, im Interesse der Stadtverwaltung, von Bürger*Innen und von Stadtverordneten, dass eine Möglichkeit geschaffen wird, um über ein Informationsportal jederzeit den aktuellen Bearbeitungsstand der Beschlüsse einsehen zu können.

Das maerker-System als Beispiel funktioniert mittlerweile gut und wird von vielen Leuten und Institutionen genutzt. Auf der Kremmener Internetseite nutzen wir dieses System bereits über maerker.de Brandenburg zu Infrastrukturthemen, wie Vandalismus, Verkehrswege, Spielplätze, Abfall. An dieser Stelle können sich die Bürger*Innen direkt beteiligen und die Meldungen nach dem Status verfolgen. Eine Möglichkeit zur Ausgestaltung wäre z.B. eine zusätzliche Kommentarzeile für die Verwaltung, um Informationen mitteilen zu können, warum etwas dauert oder nicht stattfinden kann, etc.

Dieser Beschluss verbessert Bürgerbeteiligung am kommunalpolitischen Leben in unserer Stadt und erhöht maßgeblich die Transparenz der Verwaltungsarbeit, weil das angestrebte System übersichtlich und leicht verständlich ist. Auch der Stadtverordnetenversammlung ist damit ein Instrument an die Hand gegeben, den Umsetzungsstand der gefassten Beschlüsse ohne Mehrarbeit für die Stadtverwaltung Kremen einzusehen.

Erfolgreich installiert hat das bereits u.a. die Stadt Brandenburg an der Havel und Oranienburg.

Finanzielle Auswirkungen		
<input type="checkbox"/> haushaltsmäßige Berührung		<input type="checkbox"/> keine haushaltsmäßige Berührung
<input type="checkbox"/> Mittel stehen zur Verfügung	<input type="checkbox"/> Mittel stehen nur zur Verfügung in Höhe von: Euro	
HH-Jahr: 2021		Produktkonto Ergebnishaushalt:
Kosten in Euro:		Produktkonto Finanzhaushalt:
		Investitionsmaßnahme:

.....

.....